

Vorbemerkungen:

Die Veranstaltung „Siegthal pur“ ist im Jahre 1996 zum ersten Mal durchgeführt worden. Sie wurde von der damaligen Siegtal-Tourismus-Kooperation (Siegthal-Kommunen: Siegburg, Hennef, Eitorf und Windeck) gemeinsam mit dem Rhein-Sieg-Kreis initiiert und organisiert, um nach der Etablierung der „Sieg-Freizeit-Straße“ (zwischen Siegburg und Windeck-Au) Mitte der 1990er Jahre als touristische Besonderheit für den motorisierten Freizeitverkehr auch ein touristisches Highlight für den nichtmotorisierten Verkehr zu schaffen. Die Veranstaltung „Siegthal pur“ wurde von 1996 bis 2002 im Rhein-Sieg-Kreis (zwischen Siegburg und Windeck-Au) jeweils am ersten Sonntag im September eines jeden Jahres durchgeführt.

Im Jahre 2003 wurde „Siegthal pur“ auf Betreiben der Wirtschaftsförderungen Rhein-Sieg und Altenkirchen ausgeweitet in den rheinland-pfälzischen Kreis Altenkirchen (mit den Kommunen: Hamm/Sieg, Wissen, Betzdorf und Kirchen) sowie ein Jahr später auch in den nordrhein-westfälischen Kreis Siegen-Wittgenstein (mit den Städten: Siegen und Netphen) und damit auf eine autofreie Streckenlänge von inzwischen insgesamt fast 130 Kilometern. Seit dem Jahre 2003 wird die Veranstaltung aufgrund der Erweiterung um zwei Kreise und sich daraus ergebenden Terminkollisionsgründen jeweils am ersten Sonntag im Juli eines jeden Jahres durchgeführt, da dieser Termin im gesamten Siegtal noch nicht durch andere Veranstaltungen besetzt war und seither auch nicht mit anderen Veranstaltungen belegt wird.

Erläuterungen:

Von der DB Regio AG Köln, mit der die Siegtal-pur-Veranstalter-Gemeinschaft (Rhein-Sieg-Kreis, Kreis Altenkirchen, Kreis Siegen-Wittgenstein sowie die insgesamt 10 Siegtal-Kommunen) seit Jahren vertrauensvoll zusammenarbeitet, insbesondere bei der Zurverfügungstellung von Sonderzügen mit speziellen Fahrradwagen, wurde im Juli 2014 mitgeteilt, dass im nächsten Jahr die Totalsperrung der DB-Bahnstrecke im Siegtal (zwischen Hennef und Windeck-Au) **in der Zeit von Donnerstag, dem 25.06.2015 bis Montag, dem 10.08.2015** aufgrund von Gleisbauarbeiten erfolgen werde und in diesem Zeitraum daher ein umfangreicher Schienenersatzverkehr mit Bussen (insbesondere auf der L 333 und der B 256) zwischen den Siegtal-Bahnhöfen Hennef, Im Siegbogen, Blankenberg, Merten, Eitorf, Herchen, Dattenfeld, Schladern, Rosbach und Au eingerichtet werden müsse.

In Gesprächen und in Schriftsätzen wurde – mit Unterstützung des Landrates – der DB mitgeteilt, dass diese Planungen mit der traditionellen und bundesländerübergreifenden Veranstaltung „Autofreies Siegtal - Siegtal pur“ am Sonntag, dem 05.07.2015 kollidieren würden. Die DB Netz AG hat jedoch abschließend mitgeteilt, dass die geplanten Baumaßnahmen im Rahmen einer sogenannten „Integrierten Bündelung von DB-Baumaßnahmen“ bahnintern bereits seit 2012 geplant und betrieblich angemeldet seien, so dass der Baubeginn nicht auf Montag, den 06.07.2015 verschoben werden könne.

Daraufhin hat die Siegtal-pur-Veranstalter-Gemeinschaft der 3 Kreise und 10 Kommunen in einer Arbeitskreissitzung im September 2014 entschieden:

- Einmalige Absage von „Siegthal pur“ im Jahr 2015 in dem von der Totalsperrung der DB-Bahnstrecke bzw. von der Notwendigkeit eines umfangreichen Schienenersatzverkehrs betroffenen Streckenabschnitt im **Rhein-Sieg-Kreis**.
- Prüfung der Möglichkeit der Durchführung von „Siegthal pur“ im **Kreis Altenkirchen** am regulären Veranstaltungstermin (Sonntag, den 05.07.2015). Inzwischen ist „Siegthal pur“ auch im Kreis Altenkirchen abgesagt worden, insbesondere weil die DB dort als

Transportmittel (mit den notwendigen Sonderzügen und speziellen Fahrradwagen für den An- und Abtransport von Radfahrern zwischen Siegburg und Siegen) nicht durchgehend zur Verfügung stehen würde.

- Prüfung der Möglichkeit der Durchführung von „Siegthal pur“ im **Kreis Siegen-Wittgenstein** am regulären Veranstaltungstermin (Sonntag, den 05.07.2015). Hier ist derzeit der Stand der Dinge, dass an der Durchführung der Veranstaltung am Sonntag, den 05.07.2015 festgehalten werden soll.

Durch eine gemeinsame Pressemitteilung des Rhein-Sieg-Kreises und des Kreises Altenkirchen vom 06.11.2014 ist die Veranstaltung „Siegthal pur“ 2015 in diesen beiden Kreisen inzwischen offiziell abgesagt worden, um insbesondere die Bevölkerung im Siegtal und darüber hinaus sowie auch die beteiligten Vereine und Organisationen möglichst frühzeitig zu informieren, was zusätzlich aber auch noch über die Verwaltungen der Siegtal-Kommunen und im Internet erfolgt.

Für den Rhein-Sieg-Kreis und die mitveranstaltenden kreisangehörigen Kommunen (Siegburg, Hennef, Eitorf und Windeck) sind für die Absage der Veranstaltung 2015 folgende Gründe maßgebend:

- „Siegthal pur“ am ersten Sonntag im Juli ist seit nunmehr 12 Jahren eine eingeführte touristische Marke, die sich insbesondere auch vom organisatorischen Aufwand her nicht mal so eben auf einen anderen Termin verschieben läßt. Hinzu kommt, dass auch die beteiligten Polizeidienststellen, die Feuerwehren, die Hilfsorganisationen und die kommunalen Bauhöfe sich diesen Termin weit im Voraus jährlich reserviert haben.
- Ein Alternativtermin ist bezogen auf den Rhein-Sieg-Kreis dennoch diskutiert und auch erwogen worden. Aber die als Alternativen in Betracht kommenden Sonntage (im Juni 2015, im August 2015 sowie im September 2015) kollidieren sämtlich mit anderen Veranstaltungen in einer oder in mehreren der vier Siegtal-Kommunen; hierzu kann in der Kreisausschusssitzung näher berichtet werden.
- In Zeiten von strikter Sparsamkeit und eiserner Haushaltsdisziplin erscheint es aus Sicht des Kreises und der Kommunen darüber hinaus nicht angezeigt, eine separate 1/3 – Veranstaltung nur im Rhein-Sieg-Kreis (ohne den Kreis Altenkirchen und ohne den Kreis Siegen-Wittgenstein) an einem Alternativtermin durchzuführen mit einer zu erwartenden wesentlich geringeren Beteiligung bei nahezu vollen Kosten (mindestens was die Marketing-Maßnahmen sowie die umfangreichen örtlichen und überörtlichen straßenverkehrsrechtlichen Absperr- und Beschilderungsnotwendigkeiten betreffen würde).
- Hinzu kommt noch folgender Aspekt: Wenn der Kreis Siegen-Wittgenstein „Siegthal pur“ am regulären Veranstaltungstermin (Sonntag, den 05.07.2015) tatsächlich durchführen sollte, dann wäre es unter Marketinggesichtspunkten kritisch zu bewerten, die gleiche Veranstaltung in einem Jahr an zwei unterschiedlichen Terminen und an zwei unterschiedlichen Orten stattfinden zu lassen.

Festzuhalten ist, dass Siegtal pur im Jahre 2016 wie gewohnt am ersten Sonntag im Juli (Sonntag, den 03.07.2016) stattfinden wird.

(Landrat)